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Das Leben ist wie eine Schachtel Pralinen 

Man weiss nie was man bekommt 

 

 

 

 

 

 

 

Mir ist es in diesem Jahr so ergangen, mit meinen vielen Operationen. 

Zum Glück habe ich an meiner Seite ein super Vorstand, der mich gut vertreten 

hat. 

Danke für eure Arbeit, die ihr das ganze Jahr macht. Ihr habt mich super 

unterstützt. 

 

 

Das neue Vereinsjahr hat wieder mit den verschiedenen Weihnachtsessen 

begonnen. 

 

Am 12. Januar besuchte eine Delegation vom Vorstand die GV des MTV. 

      



 

Am 20. März war wieder das gemeinsame Turnen - herzlichen Dank für die 

Organisation und das feine Apéro. 

 

 

 
 

 

Vom 3.-6. April bekochten mein Bruder und seine Frau zusammen mit mir die 

Getu-Wettkampfriegen mit feinen Menüs im Lager in Alpnach. 

Dies ist jeweils sehr streng, aber auch schön, die fröhliche Turnerschar ein 

wenig zu verwöhnen. 

 

 
 

 

Meyer Rosmarie, Kunz Evelyne, Sigrist Dani und ich wurden am 17. Mai im 

Bourbaki Luzern für langjährige Funktionen im Verein geehrt. 



 

 

Unsere Fahnendelegation hat uns in diesem Jahr auch wieder vertreten. 

Herzlichen Dank an Renate, Beatrice und Sonja. 

 
 

Am 26. Mai war im Fanghöfli das Kinderfest, an welchem wir das erste Mal 

teilnahmen. 

Marianne Meienhofer, ihr Mann André, die Kinder Rahel und Leonie, sowie 

Dominic Caviezel betreuten den Stand mit dem Büchsenschiessen. 

 

       
 

 

Am Samstag 14. Juni fand wieder der durch Marcel Lustenberger gut 

organisierte Open Day statt. 

Die verschiedenen Gruppen: Muki-Vaki, Kitu,Jugi,Getu-Plausch,Getu- 

Wettkampf, Crazy, sowie auch die beiden Erwachsenen- Gruppen zeigten ein 

abwechslungsreiches Programm. 

Herzlichen Dank dem MTV und ATV für ihre Mithilfe! 



 

 
 

 

Unser Vorstandsessen war am 22. Juni. 

Marianne und Mäsi waren die Organisatoren. Zuerst gab es ein feines Apéro 

draussen bei Mäsi zuhause und danach das bombastische Nachtessen im 

Restaurant Obergrund Luzern. 

Vielen Dank Marianne und Mäsi fürs organisieren. 

 

                            
 

                                                
 

 

Am 2. Juli besuchten Jacqueline und ich unser Ehrenmitglied Beatrice Dürig, 

welches ihren 70. Geburtstag feierte und überbrachten im Namen des 

Vorstandes einen Blumenstrauss. 

 



 
 

 

Das Sommernachtsfest am 2. Juli war auch in diesem Jahr wieder im 

Gartenareal der Familiengärten. 

Wie jedes Jahr gab es leckere Salate, feine Desserts und Hansjörg Müller unser 

Dorfmetzger verwöhnte uns mit feinen Grilladen. 

 

 
 

 

Am 4. September nahmen einige Turnerinnen an der beliebten 

Nachtorientierungsfahrt teil. Diese war wieder bestens vom MTV organisiert. 

 

 
 

 

Am nächsten Tag, 5.September traf sich der Vorstand mit den Leitern im 

Gartenareal Thorenberg zum Leitertreffen. 

Ueli Bärtschi hielt ein Referat über Aufgaben und Pflichten eines Vereins.  

Wie werden wir vom Verband unterstützt und welche Aufgaben gibt es in 

Zukunft zu bewältigen, mit den neuen Vorgaben der Qualitätssicherung. 

Die Zeiten haben sich geändert. Integration, Prävention, Ausbildung, 

Organisation, sind heute ein grosses Thema. Die Luzerner Sportvereine sollen in 

Zukunft über effektive Strukturen verfügen. Wir müssen eine Online Umfrage 

mitmachen. Wer genügend Punkte hat wird ein Zertifikat zu erhalten. Nur wer 

dieses Qualitätslabel erfüllt bekommt in Zukunft noch Sportfördergelder. 



Nach dem halbstündigen, interessanten Vortrag widmeten wir uns dann 

verdienterweise dem gemütlichen Teil. 

Es gab feinen Kartoffelsalat und saftige Schinkli, welchen uns Hansjörg Müller 

bereitet hatte. Danach wurden wir mit einem feinen Dessertbuffet verwöhnt, 

welches die Leiterinnen gebracht hatten. 

 

 
 

 

Am 11. November nahmen Silvia und ich an der Präsidentenkonferenz in Bad 

Knutwil teil. Konferenzthemen waren News aus dem Turnverband LU, OW, NW. 

Ein Vertreter der IG Sport informierte uns über den Auftrag des 

Gesundheitsdepartementes des Kantons Luzern Betreff der Qualitätssicherung 

in den Vereinen. Wir wurden auch über die Datenschutz-Grundverordnung, die 

am 25. Mai 2018 in Kraft trat informiert. 

Das nächstes Eidgenössische Turnfest findet vom 13.-23. Juni 2019 in Aarau 

statt. 

Unser Verband hat sich für den Austragungsort des ETF 2025 beworben, leider 

hat Lausanne gewonnen, das wurde am 20. Oktober entschieden. 

 

 

Am 16. September machten sich 18 Turnerinnen auf den Weg zur diesjährigen 

Turnfahrt, organisiert von Monika Häfliger und Lisbeth Bärtschi. 

Bei ganz schönem Wetter trafen wir uns in Kriens an der Bahnstation der 

Pilatus-Bahn. Wir fuhren mit der Bahn auf die Krienseregg. 

Dort machten alle die Rundwanderung mit. 

Danach kehrten wir in der Ricketschwendi ein, wo wir ein feines Apero 

geniessen konnten. Möni und ich hatten ein Vereins-Quiz mit Fragen über all 

die Vereinsjahre vorbereitet. Es ist immer wieder interessant zu hören, was 

früher im Verein geschehen ist.  

Nach dem kurzen Denken konnten wir ein gutes Mittagessen geniessen.  

Danach wurde gewandert, Spiele gemacht und auch gejasst. 

Zum Schluss wurden wir noch mit einem feinen Dessert belohnt. Wer ein gutes 

Kaffee zu sich nehmen wollte, konnte dies natürlich auch tun. 



Ein kurzer Marsch noch zur Bahnstation und schon ging es wieder zurück nach 

Kriens, von da aus trat jeder seine individuelle Heimreise an. 

Herzlichen Dank Monika und Lisbeth für die Organisation. 

 

 
 

 
 

 

Am 28. Oktober beteiligten sich elf Frühaufsteher als Helfer am Swiss City 

Marathon. Bei kalt-nassem Wetter sicherten wir die Strecke im und rund ums 

KKL, damit alle Läuferinnen und Läufer ihren Lauf sicher durchführen konnten. 

Herzlichen Dank allen Helfern. 

 

 
 

Eine Delegation von uns besuchte die GV der Aktiven am 9.November. 

 



 
 

und eine Delegation von uns besuchte am 24.November die 

Delegiertenversammlung des Turnverbandes in Hochdorf. 

 

 
 

 

 
 

 

Wir hatten mehrere Sitzungen, des Vorstandes, der IG Sport und der Erfa der 

Stadt Luzern. 

Hinzu kamen Sitzungen mit der Jugend. 

Es war wiederum ein abwechslungsreiches Turnjahr. 

Herzlichen Dank dem Vorstand, sowie auch der ganzen Turnerfamilie fürs 

mitgestalten des schönen Turnjahres 

 

 

Littau 26. November 2018 

 

Die Präsidentin 

Lisbeth Bärtschi 


